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Источник: Свердловский ЦГМС-Р

6в номере

Екатеринбург +25  +14 З, 5-10 м/с 734

Нижний Тагил +21  +13 З, 5-10 м/с 735

Серов +17  +11 З, 5-10 м/с 748

Красноуфимск +26  +14 З, 5-10 м/с 741

Каменск-Уральский +23  +13 З, 5-10 м/с 745

Ирбит +21  +13 З, 5-10 м/с 756

6ПоГода на 1 сентября
                                                   облачность температура ветер давление
                                                   и осадки день    ночь           направление, сила мм.рт.ст.

«млечный пуд»
Студенты УрФУ привезли из экспедиции 
метеорит весом в 15 килограммов. Как 
узнать, что перед вами – внеземное 
вещество?
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Лети... с «Литерой D»
С 1 сентября вводится в обращение 
новый государственный знак почтовой 
оплаты – «Литера D». Благодаря 
нововведению оплачивать пересылку 
станет проще.
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Губернатор поручил 
оказать помощь
Областное правительство определило 
размер компенсации семьям погибших в 
селе Крылосово.
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Учтут каждый метр
В России создаётся единый кадастр 
недвижимости, который необходим для 
введения с 2013 года новой системы 
налогообложения недвижимого 
имущества.
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наука в спецовке
Малые инновационные предприятия на 
Урале помогают ускоренному развитию 
инновационного пространства.
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досадная помеха 
Одна из самых известных строек 
Екатеринбурга втянута в судебный 
конфликт. 
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маршрут  
для автобуса
Каков порядок открытия, изменения 
и закрытия межмуниципальных 
автобусных маршрутов? Читайте его 
сегодня в «ОГ».
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Шаг к Шагалу
Двадцать четыре оригинальные 
литографии Марка Шагала можно 
увидеть в Нижнетуринском историческом 
музее.
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«Урал» едва не выиграл. 
но мог вполне  
и проиграть
В третьем матче подряд футболисты 
«Урала» пропускают голы на последних 
минутах. Две такие ошибки, в 
отчётной встрече с «Балтикой» и в 
игре предыдущего тура с «Факелом», 
оказались «результативными»: лишилась 
четырёх очков.
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Юлия ВИШНЯКОВА
С 1 сентября вступают 
в силу новые санитар-
ные правила и нормы, 
которые регламентиру-
ют составляющие учеб-
ного процесса и рез-
ко ужесточают требова-
ния к оснащению школ. 
«Жизнь показывает, что 
в школе наши школьни-
ки работают, как шах-
тёры в мокром забое. 
На них огромная на-
грузка», – заявил одной 
из федеральных газет 
глава Роспотребнадзо-
ра Геннадий Онищен-
ко. Чтобы эту нагрузку 
снизить, и вводятся но-
вые санитарные нормы, 
только теперь в неудоб-
ном положении оказы-
ваются школы и кури-
рующие их работу орга-
низации.Конечно, в первую оче-редь новые нормы направле-ны на безопасность и здоро-вье детей. Так, территория об-щеобразовательного учрежде-ния должна быть огорожена, освещена и не менее полови-ны земли должно отводиться под зелёные насаждения. Мно-го внимания уделено спортив-ным объектам. Для спортив-ных площадок обязательным становится твёрдое покрытие, 

а для футбольного поля – тра-вяной газон. Цокольные и подвальные этажи больше нельзя оборудо-вать под кабинеты и спортза-лы. В самих же кабинетах тем-пература должна составлять от +18 до + 24 градусов. В каж-дом классе смогут обучать-ся не более 25 человек, перво-классникам рекомендуется не ставить оценок и не задавать домашнего задания. Кстати, в нормах прописан и вес школь-ного портфеля первоклассни-ка. Он, с ежедневным комплек-том учебников и письменных принадлежностей, не должен превышать полутора кило-граммов. Новые нормы наносят большой удар по популярным у родителей группам продлён-ного дня. Создавать их теперь можно только, если в школе предусмотрены спальные по-мещения для тихого часа. Ес-ли полноценных спален нет, то родителям придётся жертво-вать половиной рабочего дня или искать кого-то, кто поси-дит с ребёнком. Понятно, что в один мо-мент измениться все школы не смогут, а в нашей области едва ли треть учебных заведе-ний полностью соответствует новым правилам. Но прибли-жать их к тому, что заявлено в СанПиНах уже начали. По сло-вам вице-премьера правитель-

ства Свердловской области – министра общего и професси-онального образования Юрия Биктуганова, уже в этом году началась масштабная рекон-струкция школ – на капиталь-ный ремонт образовательных учреждений было выделено 113 миллионов рублей. В сле-дующем году для выполнения требований надзорных орга-нов область выделит школам денежных средств в четыре раза больше. В первую очередь они пойдут на приведение в со-ответствие с новыми нормами пищеблоков, спортивных за-лов, ограждений, охраны. Но-вые школы будут строиться с расчётом на новые правила. В самих школах новым са-нитарным нормам не обрадо-вались.–Правила от жизни очень оторваны,– замечает директор мариинской школы Светлана Лапшанова – Мы тоже хотим обезопасить наших детей, но технически школа за СанПи-Нами не успевает, и муниципа-литет не успевает нас финан-сировать для их выполнения. О том, что они вступят в силу с первого сентября, нас преду-предили в начале лета, косме-тический ремонт мы сделали. Но что-то обеспечить мы про-сто не сможем. Например, где мы возьмём спортплощадку с твёрдым покрытием? Или как озеленим в таких масштабах 

пришкольную территорию? И как сможем гарантировать, что зимой температура будет держаться на положенных +18 градусах? Конечно, часть задач нам по силам. Не проблема ор-ганизовать большую переме-ну не менее 30 минут, прово-дить динамические паузы, ор-ганизовывать перемены на от-крытом воздухе. Благодаря то-му, что учебники для учащих-ся начальных классов сейчас идут облегчённые, им не со-ставит труда не перегружать рюкзаки. Продлёнку мы на-деемся сохранить, потому что она у нас неполная, а продол-жительностью всего несколь-ко часов, которые не предпо-лагают сна. К новому учебному го-ду школы готовились по дей-ствующим пока СанПиНам 2002 года, но теперь хочешь-не хочешь, а играть надо уже по новым правилам.  Успеют ли школы за переменами, по-кажет время.Помимо новых санитар-ных норм, с 1 сентября в на-ших школах начинает реали-зовываться новый федераль-ный государственный стан-дарт для начальных классов. Подробней о нём читайте в 
интервью с министром об-
щего и профессионального 
образования Юрием Бикту-
гановым 1 сентября.

Мечты и нормыУчебные заведения пока не успевают  за новыми санитарными правилами

Борис ЯРКОВ
Власти Свердловской области начали реализацию про-
граммы модернизации здравоохранения региона на 
2011-2012 годы.На реализацию программы планируется потратить 16,5 миллиарда рублей. Это без учёта текущего финансирования здравоохранения, на которое в 2011 году регион выделит 36 миллиардов рублей. О том, какие перемены нас ждут в ближайшее время,  мы бе-седуем с министром здравоохранения Свердловской области Аркадием БЕЛЯВСКИМ.

Плюс модернизация здравоохраненияОна должна улучшить  отношение врачей к своей работе
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Леонид ПОЗДЕЕВ, Андрей ЯЛОВЕЦ
Все 18 депутатов Пала-
ты Представителей и 27 
из 28 депутатов област-
ной Думы прибыли на 
вчерашнее совместное 
заседание палат Зако-
нодательного Собрания 
Свердловской области, 
несмотря на продолжа-
ющийся период летних 
отпусков. Такая редко отмечавшая-ся даже в разгар парламент-ских сессий явка депутатов объясняется тем, что очень уж важный, можно сказать 

исторический для нашего ре-гиона решался вопрос — о са-мороспуске Законодательно-го Собрания.Свободных мест в зале за-седаний не было, ведь кроме депутатов пришло много при-глашённых, в том числе  ис-полняющий обязанности гу-бернатора области Анатолий Гредин, руководитель адми-нистрации губернатора Вя-чеслав Лашманкин, член Со-вета Федерации от законода-тельной ветви власти Сверд-ловской области Аркадий Чернецкий, депутат Государ-ственной Думы РФ Владимир Таскаев, Уполномоченный по правам человека в Свердлов-

ской области Татьяна Мерз-лякова, председатель област-ной избирательной комиссии Владимир Мостовщиков и да-же уполномоченный по пра-вам ребёнка в нашем регионе Владимир Мороков. По словам докладчи-ка, руководителя депутат-ской группы «Единая Рос-сия» Палаты Представите-лей Виктора Шептия, основ-ные цели заявленного в по-вестке предложения о само-роспуске областного парла-мента — экономия бюджет-ных средств и предоставле-ние возможности новому од-нопалатному законодатель-ному органу начать работу 

в декабре нынешнего года на чётко прописанных в но-вом Уставе области и понят-ных всем избирателям пра-вовых основаниях. Другой путь — выборы нового со-става парламента с сохране-нием на предстоящие два с половиной года мандатов у 14 депутатов областной Ду-мы, избиравшихся в марте 2010 года — приведёт, по его мнению, к дополнительным бюджетным расходам, «утя-желит конструкцию» зако-нодательной власти и поро-дит «опасность несогласован-ности в её работе». 

Условно досрочноСвердловские депутаты приняли решение о самороспуске
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аркадий белявский: 
«внедряемый 
стандарт 
лечения должен 
действовать во 
всех медицинских 
учреждениях 
свердловской 
области»
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Анатолий ГОРЛОВ,  Ирина ОШУРКОВА
Сегодня Центральная 
избирательная комис-
сия (ЦИК) должна утвер-
дить календарный план 
проведения выборов в 
Государственную Думу 
шестого созыва. Напом-
ним, что указом Прези-
дента РФ Дмитрия Мед-
ведева, который он под-
писал в понедельник в 
присутствии представи-
телей всех парламент-
ских партий, выборы на-
значены на 4 декабря. 
30 августа указ опубли-
ковала «Российская га-
зета», тем  самым дан 
старт предвыборной 
кампании. Впрочем, ЦИК накану-не уже сообщил о том, какие правила и  сроки предсто-ит соблюсти партиям. Теперь политические партии, заре-гистрированные в минюсте, а таковых семь, должны подго-товить списки своих выдви-женцев. Далее, как сообщили в Центризбиркоме, алгоритм действий выглядит так. Не ранее 19 сентября и не позд-нее 19 октября партии пред-ставляют в ЦИК документы для регистрации своих изби-рательных списков. При этом «Единая Россия», КПРФ, ЛДПР и «Справедливая Россия» как партии, представленные в Го-сударственной Думе, осво-бождаются от необходимости собирать подписи избирате-лей. В течение следующих 10 дней Центризбирком при-нимает решение регистри-ровать списки или отказать в регистрации. После это-

го ЦИК в течение трёх дней определяет с помощью жере-бьёвки порядок размещения партийных списков в избира-тельных бюллетенях. Иными словами, о том, какие партии выйдут на предвыборную дистанцию, станет известно 29 октября. Предвыборная агитация в СМИ начинается с 5 ноября и продлится до «дня тишины» 3 декабря. Однако «за пределами СМИ» партии имеют право на агитацию с момента выдвижения феде-рального списка кандидатов. На проведение думских выборов из бюджета выделя-ется 7 миллиардов 105 мил-лионов рублей. До 14 октя-бря они, как заявил предесе-датель ЦИК Владимир Чуров, поступят в избирательные комиссии субъектов, а затем в территориальные комис-сии. Эти средства будут по-трачены, в том числе, на по-купку дополнительного элек-тронного оборудования, изго-товление бюллетеней и спе-циальных марок, имеющих 18 степеней защиты от под-делок. Примечательно,  что гла-ва государства подписал до-кумент на глазах представи-телей семи зарегистрирован-ных российских политиче-ских партий – «Единой Рос-сии», КПРФ, ЛДПР, «Справед-ливой России», «Правого де-ла», «Патриотов России» и «Яблока». –Мне бы очень хотелось, чтобы состав нашей будущей Думы максимально отражал политические предпочтения самого широкого круга на-ших граждан, – высказал по-желание Дмитрий Медведев.

Перепрыгнуть через проходной барьер  Вчера официально стартовала кампания по выборам депутатов Государственной Думы

аЛ
ЕК

СЕ
й

 К
УН

И
Л

О
В

решение   
о роспуске  
Законодательного 
собрания принято, 
но депутаты будут 
работать над 
законопроектами 
до 1 декабря


